« Les hommes unis à la fois par l'espoir et par l'action accèdent, comme les hommes unis par l'amour, à des domaines auxquels ils n'accéderaient pas seuls. » écrivait André MALRAUX. Dans un monde tragique et dangereux, approfondir sa communion avec les hommes est plus important que cultiver sa différence.

Selon une définition classique, « un jumelage, c'est la rencontre de deux communes qui s'associent pour confronter leurs problèmes et pour développer entre elles des liens d'amitiés de plus en plus étroit. »

Le lancement d'un jumelage est une fête, mais aussi un temps de mémoire et d'avenir.

A l'heure où le monde est un village et où la technologie réduit les distances, le rapprochement de nos deux communes incarne un repère, où, avec nos histoires et nos cultures respectives, nous affronterons les grands défis de notre époque.

C'est une parole d'espérance et d'enrichissement par la différence, dans un univers pourtant inquiet et violent.

A mes yeux, le jumelage doit être conçu comme un moment de culture populaire et de formation civique. Il doit faciliter la compréhension des populations, quelles que soient les traditions et les idéologies. Il doit, bien entendu, être préservé de toute ingérence contraire aux libertés communales.

Enfin, et surtout, il doit être sous-tendu par un véritable projet d'amélioration réciproque des services et des procédures.

Nous devons alors imaginer des formes de partenariats et de coopérations ciblées, des mesures concrètes de collaborations administratives, économiques, sociales et culturelles, tout en préservant nos identités locales dans un monde en voie d'uniformisation.

Sur la base de relations d'amitié et de confiance, le jumelage peut être le point de départ d'échange d'expériences et d'enrichissements mutuels dans de nombreux domaines.

La période de préparation du jumelage, ouverte officiellement aujourd'hui, est une phase très importante pour l'avenir des relations entre les deux communes.

C'est le moment où nous les élus municipaux devons se mettre d'accord sur les objectifs et les moyens à mettre en œuvre.

Le jumelage repose aussi sur la volonté de la population locale. C'est pourquoi, il conviendra d'associer le plus grand nombre d'habitants par le biais des clubs sportifs, des associations culturelles, des écoles... il s'agit d'intégrer le jumelage dans la vie de nos deux communes.

La création, dans chacune de nos communes, d'un comité de jumelage chargé d'élaborer et réaliser les programmes d'échanges, m'apparaît comme étant la formule la plus pertinente pour lancer ce chantier. Composé d'élus, de cadres communaux et de responsables d'associations, ces comités, sous statut associatif, pourraient être la cheville ouvrière du jumelage.

Un bon jumelage doit perdurer dans le temps et ne pas être tributaire des changements de majorité au conseil municipal. C'est au fil des années que les citoyens de nos deux communes apprendront à tisser des amitiés fortes et à se sentir solidaire.

Un jumelage bien construit, véritable source de cohésion, d'apprentissage et d'enrichissement mutuel, converge vers une seule direction, l'amélioration de l'action publique au service de tous.

Nous sommes donc au tout début d'un long voyage, un peu comme un mariage...

Antoine de St EXUPERY disait « qu'aimer c'est regarder ensemble dans la même direction. »

Comment mieux résumer les relations que nous engageons aujourd'hui!